

Condena al Fascismo en el Encuentro de Universidades Latinoamericanas

(PL y AFP)

BOGOTÁ, 17 de marzo.—El Primer Encuentro de Universidades Latinoamericanas (EULA) denunció la intervención de las universidades chilenas, donde la junta ha impuesto como rectores a coroneles y generales adiestrados en técnicas represivas.

La declaración final de la reunión fue emitida anoche en el salón Boyacá del Capitolio Nacional, tras 12 días de sesiones con la participación de 300 personas, entre rectores, autoridades académicas, estudiantes y trabajadores universitarios, de 20 países.

El documento destacó que lo acontecido en Chile importa a toda la humanidad.

Ese hecho señaló el grado de peligro que se cierne sobre los pueblos cuando el "odio a la inteligencia y los intereses de castas privilegiadas se confabulan para detener el avance hacia formas más justas y democráticas", dijo.

Chile y los países que en América Latina padecen el fascismo —agregó—, no son tierra extraña sino nuestra propia casa, asaltada por un puñado de malhechores.

Por esa razón, subrayó EULA, la solidaridad que aquí se proclama, es un llamamiento para causa propia.

Expresó que en Chile no se respeta la autonomía universitaria y denunció la prisión, exilio y muerte de destacados personajes en el campo de la educación de ese país.

"LA HISTORIA NO RETROCEDE"

En el mismo sentido, el documento rechaza la intervención militar chilena en las casas de altos estudios, la quema de libros y materiales didácticos, obras que son parte del acervo cultural de la humanidad.

La declaración afirmó que, como la historia no tiene retroceso, el pueblo chileno aplastará el fascismo.

En otra parte, el documento condenó la colonización de la cultura en América Latina y la penetración imperialista en esas esferas.

La práctica imperialista, señaló, contempla desde el robo de cerebros hasta la intervención militar directa.

En Chile, señaló el encuentro, se comprobó, previo el análisis de documentación y testimonios, un "tratamiento brutal fascista" con la implantación de un sistema antidemocrático.

Como consecuencia de esa situación, se añadió, más de 40 mil chilenos han muerto y por lo menos 100 mil están encarcelados.

Sobre estos últimos, se perdió la libertad de varios dirigentes de la educación superior, entre ellos el rector de la Universidad Técnica del Estado, Enrique Gilbert.

OTROS CASOS

Por otra parte, según el encuentro, en Uruguay no existe la libertad de cátedra y se encarcela a los profesores democráticos.

En Brasil, "las torturas y asesinatos de maestros y profesores, así como de alumnos, están a la orden del día".

En Puerto Rico, hay "un régimen de colonización" e igual situación se contempla en Bolivia, Paraguay y Nicaragua...

Por último, el EULA, acordó el nombramiento de una misión de rectores para visitar la universidad chilena, "para comprobar la actual situación" así como de otra que viajará a París antes de la reunión de la UNESCO, en mayo, para hacer entrega de la documentación recopilada en la reunión de Bogotá.